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Editorial 

F leixoises, Fleixois 
 

 

En ces premiers jours d’automne et après 3 mois à votre service, l’ensemble des conseillers se joignent à moi pour remercier tous les  

Fleixois qui, par le biais des associations, ont animé le village au cours de la période estivale. Ne pouvant ici tous les citer, je retien-
drai comme évènement majeur la fête du village qui est toujours un succès avec pour point d’orgue son magnifique feu d’artifice si 

cher à nos yeux. 
 

J’ai également souhaité que la municipalité organise « la plantation du mai », et ce afin de partager tous ensemble un moment d’é-

change et de convivialité. Ce fut l’occasion de rencontrer de nouveaux habitants avides de contacts et renseignements en tous genres, 

nous leur souhaitons la bienvenue ! 
 

De la place des platanes à l’école il n’y a qu’un pas, et cette année ce sont 118 élèves qui l’on fait soit 10 de plus que l’an dernier. 
Cette augmentation traduit à elle seule le dynamisme de l’habitat qui par ricochet, vient assurer la pérennité de notre école. Ces chif-

fres seront prochainement confirmés par le recensement prévu au premier trimestre 2024. 
 

Si je salue le dynamisme de nos associations, permettez-moi d’être plus réservé sur les lenteurs administratives qui font que, contrai-

rement à ce qui était prévu, les travaux du futur lotissement du Vignoble ne commenceront pas avant le début d’année 2024, les tra-

vaux de l’école pas avant fin 2023 et la tranche d’assainissement du Gueynaire début janvier. Pour cette dernière, la communauté 

d’agglomération compétente en la matière a dû composer avec le SMDE (syndicat mixte d’eau potable) qui souhaite profiter de ces 

travaux pour procéder à la réfection de sa conduite d’eau. J’en profite également pour vous annoncer que le prochain conseil com-

munautaire de la CAB aura lieu le lundi 6 novembre à la salle des fêtes du Fleix, le président ayant accepté ma demande au cours 

d’un entretien concernant le dossier sur la maison de santé que nous souhaitons mettre en place. Soyez assurés qu’il s’agit bien du 
dossier numéro 1 que l’ensemble du conseil municipal s’efforce de défendre et de faire avancer pour que nous puissions continuer à 

nous soigner dans notre commune. 
 

Enfin, pour terminer sur une note plus légère, sachez que vos élus ont participé à des régates sur la Dordogne organisés par la ville 

de Creysse et que nous avons terminé à la 3ème place des 38 communes de la CAB, la victoire revenant à nos voisins et amis de Mon-

faucon.  
 

Je profite de ce 50ème numéro des nouvelles pour vous rappeler 

qu’il vous appartient de nous adresser vos remarques et sugges-

tions de façon à rendre notre revue encore plus vivante… 
 

Je vous souhaite un bel automne à tous,  

 

Le Maire, Lionel LACOMBE 
 

 

                          L’humeur Fleixible 
 

                                      Mai en Août 
 

Au Brésil, le rio est de janvier et les eaux sont de mars, comme l'ont confirmé Gold et Moustaki. Au Canada, 

la vigne se prénomme avril. En France, Becaud a chanté en septembre, Cabrel chante octobre et Tom no-

vembre chante toute l'année… alors au Fleix, on peut bien planter le mai en août si ça nous chante… De tou-

tes manières, il n'y a plus de saisons !  
 

Mais qu'est ce qu'un mai ? Natif du Nord, mai n'a longtemps été pour moi qu'un mois, et dans cette pieuse 

région, le mois de Marie, le mois le plus beau…  
 

Arrivé dans l'Aube, et tout juste emménagé, j'ai vu lors de mon premier premier mai disparaître à l'aube mon 

mobilier de jardin ainsi qu'une paire de volets. Mais le mobile n'était pas le vol et le mobilier finit par atterrir 

sur la place du village car c'étaient les mais ! Traduisez une fête des jeunes gens qui remonte au Moyen-âge. 

Il s'agit de mettre un joyeux désordre dans le village, mais aussi de planter une branche d'arbre devant les 

maisons des filles à marier. Du chêne, du peuplier… La signification variant selon l'essence, pour une fille 

très avenante ou un glaçon, une beauté ou un laideron.  
 

Le premier mai que j'ai vu en Dordogne avait été planté en juillet en l'honneur d'un jeune couple fraîchement 

joint par les liens du mariage. Je me suis demandé quel mai aurait obtenu la mariée si elle avait vécu dans 

l'Est. Sans doute aurait-ce été du charme car elle en avait beaucoup. J'enviais son mari pour le mets qu'elle 

nous prépara et qui avait demandé un énorme boulot. Il fut servi sur une jolie table en chêne fabriquée par un 

être humain, et non pas une table en hêtre fabriquée à la chaîne.  
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 Passées les élections d'avril, je vis fleurir les mais, et non pas 

les maïs qui ne fleurissent pas si tôt, même dans le Sud-Ouest. 

Le plus souvent les mais sont en pin, car ça n'en mange pas. 

Ornés de cocardes et de drapeaux, ils célèbrent les élus. Mais 

pourquoi appeler un arbrisseau un mai ? Cela vient de la déesse 
romaine Maïa, liée à la fécondité et au printemps, qui a donné 

son nom au mois si représentatif du retour de la vitalité de la 

nature. Les jeunes arbres illustrent donc parfaitement ce symbo-

le de commencement d'une période dont on espère qu'elle soit 

prospère… Alors, vive la tradition des mais ! Et comme le dit 

souvent le chevrier à son troupeau, il n'y a pas de mêêh !!!  

 

Claude BECQUET 

 

Présentation du Conseil 
 

 

Lionel LACOMBE : Maire 

Responsable de la Commission : Vie locale, céré-
monies—PCS—Animations Municipales 

 

Membre de toutes les commissions. 
 

Séverine HIVERT : 1ère Adjointe 

Responsable  de la Commission :  
Education, Enfance, Culture, vie associative, ges-
tion des salles. 

Membre des commissions : vie locale et cérémo-
nies, finances, vie associative, gestion des salles. 
 

 

Claude BECQUET : 2ème Adjoint 

Responsable des Commissions : Finances, Infor-
mation Communication 

Membre des commissions : environnement, vie 
associative, gestion des salles, vie locale, cérémo-
nie, PCS, animations municipales. 
 

Chloé BARUTHEL : 3ème Adjointe 

Responsable de la Commission : Développe-
ment économique et social. 

Membre des commissions : éducation, enfance, 
culture, vie associative, gestion des salles, vie 
locale, cérémonies, PCS, animations municipales 
 

 

Patrick GUÉRIN : 4ème Adjoint 

Responsable de la commission : Bâtiments com-
m un a u x— V oi r i e—E c l a i r a g e  P u bl i c—
Environnement 

Membre des commissions : Vie associative, ges-
tion des salles, vie locale, cérémonies, PCS, ani-
mations municipales, finances. 
 

Nadine GOURDON : Conseillère Municipale  

Membre des commissions : éducation, enfance, 
culture, environnement, développement économi-
que, vie associative, gestion des salles, vie locale, 
cérémonies, PCS, animations municipales. 

 

 

Philippe COLLAS : Conseiller Municipal 

Membre des commissions : Développement éco-
nomique et social, vie locale, cérémonies, PCS, 
animations municipales. 

 

Emmanuelle GUICHARD : Conseillère Munici-
pale 

Membre des commissions : environnement, vie 
locale, cérémonies, PCS, animations municipales 

 
 

Didier MARCON : Conseiller Municipal 

Membre des commissions : Environnement, vie 
locale, cérémonies, PCS, animations municipales, 
information communication. 

 
 

Chantal HADJARI-CHAILA : Conseillère Mu-

nicipale 

Membre des commissions : éducation, enfance, 

culture, environnement, vie associative, gestion 

des salles, vie locale, cérémonies, PCS, anima-

tions municipales, information, communication. 
 

 

 
 

Andy HORTION : Conseiller Municipal 

Membre des commissions : Bâtiments commu-

naux, voirie, éclairage public, vie locale, cérémo-

nies, PCS, animations municipales. 

 

 
 

Nadège COLL : Conseillère Municipale 

Membre des commissions : bâtiments commu-

naux, voirie, éclairage public, éducation, enfance, 

culture, vie locale, cérémonies, PCS, animations 

municipales, finances. 
 

 

 

Jean-Marie VERGNAUD : Conseiller Munici-

pal 

Membre des commissions : bâtiments commu-

naux, voirie, éclairage public, vie locale, cérémo-

nies, PCS, animations municipales, finances. 

 

 
 

Isabelle DONS : Conseillère Municipale  
Membre des commissions : éducation, enfance, 

culture, environnement, vie locale, cérémonies, 

PCS, animations municipales. 

 
 

Romain BALÈS : Conseiller Municipal 

Membre des commissions : bâtiments communaux, 

voirie, éclairage public, vie associative, gestion des 

salles, vie locale, cérémonies, PCS, animations 

municipales. 

 
 

 

Christelle DEWANNAIN : Conseillère Munici-

pale suppléante 

Membre des commissions : vie locale, cérémonies, 

PCS, animations municipales. 
 

 

 

Philippe SALISSE : Conseiller Municipal sup-

pléant 

Membre des commissions : bâtiment, vie locale, 

cérémonies, PCS, animations municipales. 

https://www.lefleix.fr/medias/2023/08/Chloe-Baruthel.png
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Conseil Municipal  
 

L 
e 12 Juillet 2023, le Conseil Municipal s'est réuni sous la 

présidence de Monsieur Lionel LACOMBE, Maire. Voici 

le résumé des décisions prises.  

Les comptes rendus dans leur intégralité sont consultables 

en Mairie. 
 

1) DELEGATIONS CONSENTIES AU MAIRE - 2023_043 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal émet un avis favorable à 
l'unanimité, valide les 29 délégations mentionnées ci-dessus et donne 
tous pouvoirs au Maire pour les appliquer. 
 

2) INDEMNITES DE FONCTION DE MAIRE - 2023_044 
Après en avoir délibéré, le Conseil municipal décide à l'unanimité, 
avec effet au 23 juin 2023 de fixer le montant de l'indemnité pour 
l'exercice effectif des fonctions de Maire au taux de 30%, pour rappel 
le taux était de 35 % pour la mandature précédente. 
 

3) DELIBERATION POUR CONTRAT SUR ACCROISSE-

MENT TEMPORAIRE D'ACTIVITE-RENFORT D'EQUIPE 

ART L332-23 2°du CGCT - 2023_046 
Le conseil émet un avis favorable à l'unanimité et autorise le Maire à 
procéder aux recrutements nécessaires, pour le bon fonctionnement 
des services de la collectivité. 
 

4) DELIBERATION POUR REMPLACEMENT FONCTION-

NAIRE ET CONTRACTUEL ART L332-13 - 2023_047 
Le conseil émet un avis favorable à l'unanimité et autorise le Maire à 

procéder aux recrutements nécessaires au bon fonctionnement des 
services de la collectivité. 
 

5) INDEMNITES ADJOINTS AU MAIRE - 2023_048 
Après en avoir délibéré le Conseil Municipal, 
DECIDE à l'unanimité de voter les taux des indemnités aux adjoints, 
sur la base de l'indice brut 1017 (majoré 830) de la FPT. 
- 1er Adjoint : Mme Séverine HIVERT, un taux de 14 %  

- 2ème Adjoint : M. Claude BECQUET, un taux de 14 %  
- 3ème Adjoint : Mme Chloé BARUTHEL, un taux de 8 %  
- 4ème Adjoint : M. Patrick GUÉRIN ne souhaite pas percevoir d’in-
demnité. 
 

INDIQUE que les crédits nécessaires seront inscrits au chapitre 65 du 
budget communal. 
 

6) DESIGNATION DELEGUES AU CONSEIL COMMUNAU-

TAIRE - 2023_049 
Monsieur le Maire indique que les conseillers communautaires élus à 
l'unanimité sont : 
- titulaire : Lionel LACOMBE ; - suppléant : Séverine HIVERT 
 

7) DESIGNATION DELEGUES CLECT - 2023_050 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal désigne à l'unanimité : 
- titulaire : Claude BECQUET ; suppléant : Lionel LACOMBE 
 

8) DESIGNATION DELEGUES SMD3 - 2023_051 
Considérant que la commune est membre du SMD 3, le Conseil Muni-
cipal après en avoir délibéré désigne, à l'unanimité, les délégués sui-
vants : 
Délégués : titulaire : Didier MARCON ; suppléant : Patrick GUÉRIN 
 

9) DESIGNATION DELEGUES AU SMDE24 - 2023_052 
Considérant que la commune est membre du SMDE 24 (syndicat mix-
te des eaux), le Conseil Municipal après en avoir délibéré désigne les 
délégués suivants à l'unanimité : 
Délégués : titulaire : Lionel LACOMBE ; - suppléant : Patrick GUÉ-
RIN 
 

10) DESIGNATION DELEGUES AU SDE24 - 2023_053 
Considérant que la commune est membre du SDE 24, (syndicat dépar-
temental énergies de Dordogne), le Conseil Municipal après en avoir 
délibéré désigne les délégués suivants, à l'unanimité : 
 

Délégués titulaires : Patrick GUÉRIN et Andy HORTION 
Délégués suppléants : Claude BECQUET et Jean-Marie VERGNAUD 
 

11) DESIGNATION DELEGUES SIVOS LA FORCE - 2023_054 
Considérant que la commune est membre du SIVOS (syndicat inter-
communal à vocation scolaire) de la FORCE, le Conseil Municipal 
après en avoir délibéré désigne les délégués suivants, à l'unanimité : 
Délégués : - titulaire : Séverine HIVERT ; - suppléant : Romain BALÈS 

12) DESIGNATION DELEGUES AU SIAS ET CIAS AU COEUR 

DES TROIS CANTONS - 2023_055 
Considérant que la commune est membre du S.I.A.S., et du C.I.A.S. 
Au Coeur des Trois Cantons, le Conseil Municipal après en avoir déli-

béré désigne les délégués suivants, à l'unanimité : 
S.I.A.S. de La Force  
- titulaire : Philippe COLLAS, suppléant : Chloé BARUTHEL 
C.I.A.S. de La Force 
titulaire : Philippe COLLAS, suppléant : Chloé BARUTHEL 
 

13) DESIGNATION DELEGUES AU PLUI - 2023_056 
Considérant que la commune a transmis sa compétence à la CAB 

Communauté d'Agglomération de Bergerac, pour l'élaboration, la mo-
dification du Plan local d'urbanisme Intercommunal PLUI et qu'il 
convient suite aux dernières élections municipales complémentaires, 
de désigner de nouveaux délégués. 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré désigne les délégués 
suivants, à l'unanimité : 
Délégués :  
- titulaire : Lionel LACOMBE ; suppléant : Claude BECQUET 
 

14) DESIGNATION DELEGUES CENTRE DE SECOURS STE 

FOY LA GRANDE - 2023_057 
Considérant que la commune est membre du Centre de secours de 
Sainte Foy la Grande, le Conseil Municipal après en avoir délibéré 
désigne les délégués suivants, à l'unanimité : 
Monsieur Lionel LACOMBE titulaire et Madame Nadège COLL sup-
pléante. 
 

15) DESIGNATION MEMBRES CLIC BREZAC - 2023_058 
Le Conseil Municipal après en avoir délibéré désigne les délégués 
suivants, à l'unanimité : 
M. Lionel LACOMBE, titulaire et M. Patrick GUÉRIN suppléant. 
 

16) DESIGNATION DELEGUE A.GE.DI - 2023_059 

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité, désigne 

Madame Séverine HIVERT 1ère Adjointe. 
 

17) FERMETURE DU POSTE D'ADJOINT ADMINISTRATIF 

PPAL 1ème CLASSE - 2023_060 
Compte tenu du départ en retraite d'une agente affectée au secrétariat 
de la Mairie au 1er mars 2023, 
Vu l'avis favorable du CST du Centre de Gestion 24 de la Fonction 
Publique Territoriale, en date du 16 juin 2023, 
Le conseil après en avoir délibéré, valide à l'unanimité cette fermeture 

de poste. 
 

18) TABLEAUX DES EFFECTIFS 12/07/2023 - 2023_061 
Le tableau des effectifs validé lors de la séance du 8 mars 2023 est 
modifié. 
Prise en compte des points suivants : 
 

 
 

Effectif pourvu 12 agents. 
Le conseil après en avoir délibéré, à l'unanimité, valide le tableau des 
effectifs présenté. 
 

19) SUBVENTION ASSOCIATION 2023 - 2023_062 
Monsieur le Maire fait part à l'assemblée de la demande de subvention 
formulée par l'Association la Boule Fleixoise.  
Le conseil après en avoir délibéré, décide à l'unanimité l'attribution 
d'une subvention  à l'association la Boule Fleixoise. 
 

20) ANNULATION DELIBERATION N°38 CONCERNANT 

L'ACHAT DES PARCELLES AD501 ET 503 - 2023_063 

Monsieur le Maire indique que de nouvelles dispositions sont prises 
avec un acheteur privé pour l'acquisition de ces parcelles directement à 
l'Etablissement Public Foncier de Nouvelle Aquitaine. 
Le conseil après en avoir délibéré, à l'unanimité valide cette décision 
d'annulation de la délibération N°38 prise le 24 mai 2023. 
 

21) COMITE DE JUMELAGE LANGOAT - 2023_064 
Après en avoir délibéré à l'unanimité, trois délégués sont désignés : 
 

Mme Nadine GOURDON, M. Patrick GUÉRIN, M. Didier MAR-
CON. 

Cadre Emploi Effectif 

Filière Administrative 3 

Filère Technique 9 

TOTAUX 12 



Utilisation des salles com-

munales par les associa-

tions Fleixoises 

 

La hausse des prix de l'énergie pèse de plus en plus lourd sur le 

budget communal. L'utilisation gracieuse des différentes salles 

représente un "équivalent-subvention" allant d'une centaine d'eu-

ros à 1 760 € pour un total de plus de 15 000 € en 2022. 

 

La vie de ces associations et la réunion de leurs membres pour 

leurs activités sont des moments privilégiés pour tous les 

Fleixois qui y participent. La municipalité encourage cette ému-

lation. Elle est heureuse et fière d'y contribuer par la mise à dis-

position gracieuse de ses  équipements. Cela fait partie de son 

ADN. 
 

Au-delà de l'utilisation dans le cercle d'un club, les associations 

empruntent également les salles et l'espace public afin d'organi-

ser des manifestations ouvertes à tous, dans un but louable de 

financer leurs activités. 

 

Ces événements apportent de la vie au village, des moments de 

rencontre et de convivialité, et nous souhaitons bien sûr qu'ils 

perdurent. Leur multiplication prive néanmoins parfois la com-

mune de recettes de location à des particuliers, tout en augmen-

tant les charges de fonctionnement et d'entretien.  
 

Pour maintenir un programme d'entretien et d'investissement des 

équipements municipaux, la commune doit aujourd'hui faire face 

à la hausse des dépenses courantes qui progresse plus vite que 

les recettes. Aussi, pour chaque association, la gratuité des équi-

pements municipaux sera maintenue pour deux événements ou-

verts à tous par an (à partir de 2024). Au-delà de deux, il sera 

demandé aux associations une participation très raisonnable pour 

couvrir les frais engendrés. 

 

Par ailleurs, pour les locations par des particuliers, un tarif préfé-
rentiel est toujours accordé aux contribuables de la commune. 

Un tarif entreprises verra également sa mise en pratique. Vous en 

trouverez le détail sur le site internet.  

 

En résumé, pour les associations, à partir de 2024, l'usage des 

salles, des équipements et de l'espace public reste ou devient : 

 

* dans le cadre de réunions courantes des adhérents : gratuit 

* dans le cadre de manifestations ouvertes à tous publics : 

             - gratuit pour les deux premières 

             - soumis à contribution au-delà de deux. 

 
 

Une seule exception : les 

quatre jours dela fête du 

Fleix, avec ses magnifiques 

feux d’artifices qui mettent 

à l’honneur toute la commu-

ne, même si le mérite re-

vient pleinement au Comité 

des Fêtes.  

 

Encore bravo à toutes les 
associations pour leur dyna-

misme. 
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 Commission jeunesse 

 

 

 

 

 

 

La Jeunesse Fleixoise 
 

A la demande d’une petite poignée de jeunes Fleixois, un grou-

pe de travail est constitué, avec des membres du conseil muni-

cipal, depuis plusieurs mois pour travailler sur des idées et pro-

jets portés par « la jeunesse fleixoise ». 

 

Un aménagement de l’arrêt de bus sur la place de la mairie est 

en cours avec un des jeunes du groupe, l’aménagement et le 

renouvellement des installations de l’espace sport… 

 

Ainsi, à leur demande, un compte Instagram a été créé 

« la_jeunesse_fleixoise ». Ce compte est destiné aux jeunes de 
la commune afin de leur permettre de se communiquer des in-

formations sur les manifestations notamment organisées au 

Fleix et qui peuvent les intéresser (manifestations, informa-

tions, idées…). 

 

Ce compte est créé depuis peu et doit gagner en attractivité et 

en contenu. Un membre du conseil est superviseur de ce comp-

te afin d’éviter toute dérive. 

 

Nous invitons tous nos jeunes Fleixois à s’abonner à ce compte 

Instagram et à se l’approprier afin de le faire vivre et le rendre 
attractif. 

 

Le compte « la_jeunesse_fleixoise » vous est destiné et n’attend 

plus que vous alors FONCEZ !!! 

 

Etat Civil 

 

Naissances : 
 

Victoire GENESTE le 5 Juillet 

Maylonn BOUGUES-CAYRE le 17 Juillet 

Yasmine CONTINS DE OLIVEIRA le 29 Juillet 

Emma VARGAS le 25 Août 
 

Mariage :  
 

GIRAUD Paul et KIM Yesse le 29 Juillet 

 

Décès :  
CHOLLET Claude le 20 septembre 

 

Canton Pays de la Force 

 

L 
es conseillers départementaux et leurs suppléants 

assurent des permanences au Fleix salle du Conseil 

Municipal les jeudis de 9h30 à 10h30 aux dates sui-

vantes :  

Le 9 Novembre 2023 
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Travaux—Temple 

 

Q 
uelques nouvelles des travaux. Une visite du chantier 

a été organisée le 13 septembre dernier. A l’extérieur, 

le ravalement est terminé et laisse désormais à voir les 

traces des anciennes ouvertures et rattachements de la 

bâtisse au château disparu, témoins de d’évolution du bâtiment. 

 

A l’intérieur, les voûtes de briques (reproduites à l’identique 

avec les moules de la briqueterie Durand) sont achevées et re-

posent encore sur les gabarits réalisés à cet effet. Par-dessus, 
elles ont été soudées dans une coque d’enduit solidifiée de sisal. 

La charpente était à cette date en cours d’assemblage, avant 

d’accueillir la couverture. 

 

La suite sera le démontage des galbes de la voûte, les plâtres et 

la reconstitution du décor… 

Encore une année de travaux pour redonner au Temple toute sa 

splendeur. 

Merci à M et Mme Mignon et à Mme Van Der Elst, architecte 

des bâtiments de France pour la visite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La façade 

 

 

 

 

 

Le gabarit de la nouvelle voûte  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  La voûte vue dessus de la charpente en cours  

Menus travaux 

Restauration du terrain de foot 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Réfection des zincs de la toiture 

de la Maison des Associations 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Table de pique-nique sur le haut des quais 

 

 

 

 

 

Peinture d’une salle 

de classe 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Fauchage des fossés et collecteurs 
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Le Forum des Associations de la ville du Fleix s’est tenu le 

Samedi 9 septembre après-midi pour sa 2nde édition, au Sta-

de Municipal et dans la Salle des Fêtes. Malgré la défection 

de 3 associations sur les 19 prévues,  ce forum s’est déroulé 

de façon très conviviale. 
 

La canicule ambiante n’a pas découragé nos visiteurs et 

visiteuses à la recherche d’une ou plusieurs activités pour 

occuper leur temps de loisirs. Nous avons ainsi rencontré 

plusieurs nouveaux habitants du Fleix et du pays Foyen. 

 

Chaque association a  accueilli le public  dans une ambian-

ce « chaleureuse», en  leur expliquant leur démarche, leurs 

activités et en leur fournissant tous les documents nécessaires ;  

quelques associations proposaient également des démonstra-

tions auxquelles nos visiteurs pleins d’entrain ont pu partici-

per. 
 

 

Nous remercions tous les personnes qui sont venues d’avoir 

affronté la chaleur et bien sûr toutes les associations** qui ont 

participé bénévolement, ainsi que notre animateur « Joël » 

pour son soutien et sa prestation au micro toute l’après-midi. 

 

 

 

 

**  JUDO CLUB  ;  AÏKIDO CLUB  ;  TAI CHI « La rivière espé-

rance »  ;  LA BOULE FLEXOISE  ;  TRICOT CAFE FLEIXOIS  ;  

FOOTBALL PAYS DE L'EYRAUD  ;  SPORT POUR TOUS  ;   LE 

CHANT PAR LA PAROLE  ;  COMITE DES FÊTES 

FLEIXOIS  ;  COMITE DE JUMELAGE  ;  HARMONIE 

ART  ;  LES ANCIENS COMBATTANTS(PG-CATM) ; 

MÉMOIRE DU FLEIX & SA REGION  ;  SECOURS 
CATHOLIQUE CARITAS -FLEXIBOUTIK  ; LES PE-

TITS STRAPONTINS   et  LA BIBLIOTHEQUE DU 

FLEIX 

 

Un grand  Merci à la Mairie pour le soutien logistique 

apporté. 

Et, nous vous disons donc :  A l’année prochaine !!! 

Si vous êtes une association fleixoise, venez nous re-

joindre pour le prochain forum. 

SAMEDI  9 SEPTEMBRE  2023 



Sport Pour Tous 

 

L 
’association Sport Pour Tous a repris ses activités 

pour la saison 2023/2024. Avec le cours de gym se-

niors de 09h à 10h dans la Salle des Fêtes encadré par 

Jérôme et un nouveau cours de 10h15 à 11h15. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Pour ceux qui préfèrent les activités de pleine nature, vous pou-

vez vous aérer en pratiquant la marche nordique loisir, encadré 

par Quentin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous vous donnons rendez-vous comme chaque année pour la 

randonnée d’automne le 18 Novembre. L’association a désor-

mais une page Facebook : association Sport pour Tous du pays 

de la Force. 

La boule Fleixoise 

 

C 
omme chaque année, depuis la réouverture de la 
Boule Fleixoise en septembre 2012. Nous rendons 

hommage à René TRENY un des membres fonda-

teurs du club. 

Le 17 septembre 2023, s’est déroulé le 11ème concours, en son 

honneur. 24 doublettes étaient inscrites. 

 

 

Vainqueurs du A : 

Michel Marty (Port Ste Foy) et 

Jean Roger Canel (St Germain et 

Mons) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vainqueurs du B : 

Tom Clin et Stéphane Seuve 

(Port Ste Foy) 

 

 

Vainqueurs du C :  

 

Nathalie Pigeon et Laurent Jali-

bat (Corgnac) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entraînement tous les lundis à partir de 14h. 

Concours à la mêlée tous les vendredis à 

14h30 ouverts à tous. 

Concours pour le Téléthon samedi 2 décem-

bre 2023. 
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Nouveaux horaires d’ouverture 
 

MAIRIE   
 

Lundi :  9h00 – 12h00 13h30 – 17h00 
Mardi :  9h00 – 12h00 13h30 – 18h30 
Mercredi :  9h00 – 12h00 13h30 – 17h15 
Jeudi :  9h00 – 12h00 13h30 – 17h15 
Vendredi :  9h00 – 12h00 13h30 – 17h00 

 
 AGENCE POSTALE : 

 
Lundi :  9h00 – 12h00 13h30 – 17h00 
Mardi :  9h15 – 12h00 13h30 – 18h15 
Mercredi :  9h15 – 12h00 13h30 – 17h00 
Jeudi :  9h15 – 12h00 13h30 – 17h00 
Vendredi :  9h15 – 12h00 13h30 – 16h45 
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Bibliothèque 

 

V 
otre  bibliothèque  municipale  a  réouvert  aux 

horaires  habituels  début  septembre  et  les  bé-

névoles accueilleront les 2 écoles dès le 5 octobre . 

Le mardi soir, nous sommes ravis d'avoir retrouvé 

une fréquentation plus importante des enfants (nous avions eu 

une grosse défection à cause des périodes covid). 

Avant la réouverture, une réorganisation ainsi qu'un tri ont été 

faits et nous avons eu de nombreuses nouveautés. 

 
Petite  nouveauté  : 

l'équipe  vous  pro-

posera  chaque  mois, 

afin de vous faire dé-

couvrir  de  nouveaux 

auteurs  une sélection 

d'ouvrages  sur  un 

thème : Septembre 4 

autrices à l'honneur. 

 

Cette année ,nous avions un stand sur le Forum des Associa-

tions afin de mieux nous faire connaître. Malgré la chaleur 
accablante, cela nous a permis d'avoir de nouveaux dons, de 

faire une lecture à quelques enfants, d'échanger avec de nou-

veaux habitants. 

 

Nous préparons activement notre collaboration au 2ème salon 

des écrivains « PARTIR EN LIVRES » organisé par l'associa-

tion LES PETITS STRAPONTINS qui se tiendra le 19 no-

vembre 2023 Salle René Chauvin et dans la bibliothèque pour 

différentes animations, lectures contes et autres histoires pour 

petits et grands, origami et d'autres surprises . 

Un « concours » sera proposé aux jeunes lecteurs dès octobre 
sur le thème de la BD . 

 

Nous vous rappelons que la bibliothèque est gratuite, ouverte à 

tous, que nous comptons plus de 5000 ouvrages de tous styles 

et pour tous âges, que si vous souhaitez un ouvrage précis, 

nous pouvons vous l'obtenir par le biais d'un partenariat avec 

la bibliothèque de la CAB. 

 

Nos horaires : MARDI de 15h30 à 17h30  SAMEDI 10h à 

12h. 
 

Nous gérons aussi la Boîte à Livres, merci de n'y déposer que 
des livres. 

 

Bonne lecture, 

 

 

Les bénévoles 

 

  
Aïkido 

 

M 
ixité, mobilité, respect du corps. L’Aïkido est 

une discipline pluriverselle aux valeurs univer-

selles qui peut 

être pratiquée 

à tout âge. Sur les tatamis, 

tous/toutes les pratiquant-e-s 

sont égaux/égales et portent 

la même tenue. Seule l’ex-

périence accumulée au fil 
des années les distin-

gue. Cette discipline repose 

sur le placement, le déplace-

ment, l’engagement des han-

ches tout en souplesse et en 

disponibilité. L’Aïkido est 

une discipline martiale adap-

tée à tous les publics. 

 

Il n’y a pas d’âge pour commencer : le but est de découvrir 

dans une ambiance conviviale et constructive un art martial 

traditionnel et moderne dans son évolution. 
De plus, l’Aïkido est sans compétition : chacun-e progresse à 

son rythme et sans pression. 

 

Le club participera à la Nuit des Arts Martiaux au dojo départe-

mental de Coulounieix-Chamiers le 16/12/2023. 

 

Horaires des cours à par-

tir de 13 ans de 19h30 à 

21h : Le Fleix le jeudi, 

Ginestet le mardi. Ouver-

ture prochainement d’un 
cours enfant le jeudi au 

Fleix de 18h30 à 19h30 

(selon inscriptions). 

Enseignants :  Benoît 

Gremen (4° DAN, BF) : 

06.77.79.38.78 - Solène 

Amaté (3° DAN, BF) : 06.25.98.64.71.  

Page Facebook : Aïkido Club le Fleix-Ginestet 

 

Les Petits Strapontins 

 

L 
e 26 août dernier, les petits strapontins ont fait leur 

"petit cinoche", une animation, proposée avant la 

projection du film " Aline". Au programme, ciné 

quiz, pop corn et bonne humeur, mais aussi de la 

pluie, qui a mis fin , beaucoup trop tôt à cette soirée. 

 

Le 16 septembre, nous avons fêté ensemble la fin de l'été, avec 
deux concerts  " VINCLAJ" et le collectif "parpaing paillettes". 

 

Le "fournil du Joncas" et "l'abreuvoir" nous ont permis de vous 

proposer une restauration haute en couleur, et en qualité. La 

bonne humeur, et le partage étaient au rendez-vous ! Merci à 

tous ceux qui ont permis à ces événements de prendre forme et 

à les faire vivre dans notre village. 

 

A très bientôt, pour notre deuxième édition de " partir en livres 

"le salon des écrivains qui aura lieu le dimanche 19 novembre, 

salle René Chauvin.  

 
Anne  Chateau  



Echos de Foot 

 

L 
a saison est lancée, même bien lancée….. 

Après la période d’été plutôt axée sur les entrainements 

repris depuis fin juillet, ainsi que sur les matchs ami-

caux, nous voilà arrivés fin août pour le premier match 

officiel. Coupe de France pour les Messieurs qui se sont qualifiés 

pour les 2 premiers tours en battant au deuxième Confluent foot 

47 qui évolue en R3, niveau au dessus. 
 

Coupe de France aussi pour les féminines qui ont eu l’honneur de 

rencontrer les Bergeracoises, qui évoluent 3 niveaux au dessus, 

pour nos représentantes la marche était trop haute. 
 

Cette section féminine s’agrandit avec la création d’une équipe à 

8 qui va évoluer sur le terrain de Le Fleix et qui a fait sa grande 

rentrée le dimanche 17 septembre  contre Pays Beaumontois avec 

une victoire 5 à 2. 
 

Pour l’école de foot les plus grands ont commencé mi-août les 

entrainements et ont effectué le premier match  de championnat 

ce samedi 17 septembre pour la catégorie U16/U17. Match contre 

Coteaux Pécharmant  samedi 16 septembre qui annonce la reprise 

de la compétition. Gagné 4 à 0. 
 

Pou les catégories U14/15 et U16/17 nous sommes en entente 

avec le club de Prigonrieux . Sous le nom  « ALLIANCE POUR-

PRE » 
 

Les U12 /U13 reprise fin août et premier match samedi 16 qui  se 

solde par une défaite 3 à 1 qui laisse un petit goût amer pour les 

éducateurs. 
 

Quand aux petites catégories la rentrée s’est effectuée le 5 sep-

tembre, pour le plaisir des enfants qui  attendaient ça ! Et les édu-

cateurs aussi. Toutes les catégories sont bien représentées en ef-

fectif , si bien que nous nous voyons obligés de ne plus accepter 

d’autres petits joueurs. Pour le moment. 
 

La saison 2023 / 2024 est bien lancée. 
 

Pour rappel voici la liste des manifestations, pour cette année 

footballistique…. Au plaisir de vous  y  rencontrer. 
 

Samedi 28 Octobre : St Pierre : Repas Cochonnaille 

Samedi 16 Décembre : St Pierre : Quine 

Samedi 10 Février 2024 : St Pierre : Tartifoot 

Samedi 13 Avril 2024 : Le Fleix : Challenge Goullard 

Samedi 8 Juin 2024 : Halle de St Pierre : Moules Frites 

 

Les petits Monstrrr 

 

L 
'Association « les ptit’s Monstrrr » de l’école publique, 
Marie Claude SERRES est une association composée 

de parents d’élèves bénévoles.  

 

Notre principale mission est de récolter des fonds ( dons, subven-

tions et manifestations) pour l'école tout en enrichissant la vie 

sociale autour de la scolarité de nos enfants. Organisation de re-

pas, spectacle, quine, vente chocolats de Pâques… Les fonds 
collectés sont réservés à l’école chaque fin d'année lors de « la 

fête de école » pour permettre à celle-ci d’organiser des sorties 

pédagogiques ou acheter du matériel.  

TAICHI : association la Riviè-

re Espèrance 

 

N 
ée en 2018, l’Association La Rivière Espérance 

vous propose de découvrir le Taïchi Chuan. Le 

style pratiqué est la forme de Maître Wang Yen 

Nien et porte le nom de Yangjia Michuan Taiji 

Quan. 
 

Les cours reprendront en septembre 2023 à raison de deux 

séances hebdomadaires :  
 

Mardi matin de 9h30 à 11h : Foyer Municipal 

Jeudi soir de 19h à 20h : salle de motricité 
 

Les cours sont dispensés par Cécile Frégier assistée de Domini-

que Jeanmougin. 
 

Nous commençons notre enseignement par la pratique du Shi 

San Shi, dite les 13 postures. Le Shi San Shi contient les bases 

et les mouvements essentiels du Taïchi Chuan, agencés d’une 

façon très structurée. 
 

Ensuite nous enchaînerons avec l’apprentissage des trois sé-

quences de la forme ainsi que la manipulation des armes, sabre 

et éventail. 
 

Pour la pratique, des vêtements amples, confortables sont 

conseillés. 
 

Le siège social de l’Association se situe :  

La Rivière Espèrance – 443 Route du Grenouillet – 24130 LE 

FLEIX  

 

Nouveaux Services Au villa-

ge 

 

Artisans, commerçants un espace vous est dédié pour informer 

les Fleixois de tout nouveau service que vous proposez. 

 

PABLO-INFORMATIQUE : Technicien informatique depuis 

plus de 10 ans en Pays Foyen, vous propose tout type d’inter-

vention informatique à domicile (pros et particuliers) Le Fleix 

et alentours (35 km).  

Téléphone : 06.20.37.74.98 ou www.pablo-informatique.fr 
 

 

AVR INFORMATIQUE : ROSET Virginie : Assistance, dé-

pannage, évolution, conseil. Sur rendez-vous particuliers et 

professionnels. 

Installation système— paramétrage des périphériques, 

connexion box internet, nettoyage virus, évolution composants 

et système, récupération de données. 

Conseils et formations. 

Téléphone : 07.80.39.92.65—

avr.informatique24@gmail.com 

 
 

DOMIKRÉA : vous propose ses services de : création, custo-

misation, retouche couture. Décorations murales pour enfants, 

accessoires pour adultes (tote bag, sac banane), customisation 

de vêtements et retouches couture simple (ourlets, boutons). 

Téléphone : 06.76.15.45.48. 

Domikrea.contact@gmail.com 

http://domikrea.com 
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La chronique des Anciens 

Combattants 

 

S 
ous un soleil de 

plomb,  l'évène-

ment majeur du 

3ème  trimestre 

pour les Anciens Com-

battants fut le Forum des 

Associations  le  9  sep-

tembre  dernier.  Nous 

remercions les quelques 

personnes qui sont ven-

ues  jusqu'à  nous.  Cet 

après-midi, nous a per-
mis  de  nous  rendre 

compte à quel point le 

monde  "Anciens  Com-

battants" est méconnu et 

de  facto,  relativement 

mal perçu. 

 

Nous reviendrons au Forum l'année prochaine. C'est l'endroit et 

le moment privilégiés où nous pouvons échanger, informer les 

visiteurs accueillir aussi, de nouveaux adhérents volontaires pour 

continuer, avec nous, à entretenir la Mémoire de Celles et Ceux 
qui sont morts pour notre Liberté. 

 

Le 25 septembre a eu lieu au Monument aux Morts de Sainte-

Foy la Grande la cérémonie à la Mémoire des Harkis. 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Les évènements à venir sont : 

 

- La cérémonie du 11 novembre commencera par une messe à 

9h00 à l'église Saint Étienne au FLEIX, puis à 11h45 au Monu-

ment aux Morts et enfin le repas  ouvert à tous au prix de 27€ 

pour les Adhérents et 30€ pour les non Adhérents. Réservation et 
paiement par chèque uniquement, adressé à la Mairie de LE 

FLEIX ACPG-CATM 1 Place Raymnd Chandou 24130 LE 

FLEIX avant le 31 octobre 

 

- Vendredi 1er décembre : sortie d'une journée en Lot et Garonne 

visite d'une ferme de production de volaille et foie gras. Repas 

de midi animé par Claude Audi (Joe Dassin) et surtout 1 chapon 

offert à chaque participant au prix tout compris de 81€ pour les 

adhérents et 86€ pour les non-Adhérents. Réservation et paie-

ment par chèque uniquement, adressé à la Mairie de LE FLEIX 

ACPG-CATM 1 Place Raymond Chandou 24130 LE FEIX avant 
le 15 octobre. 

 

Enfin notre Quine de Noël le dimanche 10 décembre à 14h30 à 

la salle des fêtes. 

 

Le Président : Philippe SALISSE 

10 

Je me suis installé au Fleix 

 

ADNLIGHT ILLUMINA-

TIONS 

 
Interview d'Andy Hortion, 
co-dirigeant de la SARL 

 

 

Comment vous est venue l'idée de créer cette entreprise de 

décorations et illuminations et quand vous êtes-vous installé 

au Fleix ? 

 

Je travaillais pour Brezac Artifices, je trouvais que la partie 

décorations, illuminations n'était pas suffisamment exploitée et 

comme j'adorais faire ça, j'ai décidé de créer mon entreprise en 

2014 à Monfaucon où je ne faisais que les décos de Noël. 
En 2015, j'ai acheté des structures de chapiteaux, j'ai commencé 

la location avec poses de décorations de mariage, je me suis 

installé au Fleix en 2017 quand j'ai acheté le bâtiment de  

380 m2 route de St Méard. 

Le succès étant, en 2020 je me suis associé (sarl) avec Alexan-

dre Bouy et Sylvain Mercadier. 

En 2021, nous avons diversifié notre proposition par l'achat de 

tables, chaises, mange-debout, fontaine à punch, structures gon-

flables. 

 

Quelles sont vos prestations, pour qui ? 

 
Nous proposons les décorations lumineuses de Noël, nous tra-

vaillons avec quatre vingt communes et centre commerciaux. 

Pour les installations de décorations de mariage, anniversaires, 

fêtes, ça peut aller de la mise en place d'un barnum à toute la 

création d'ambiance (luminaire, mobilier, décoration), nous 

travaillons beaucoup avec des organisateurs de mariages, direc-

tement avec des châteaux ou des particuliers. 

Notre fournisseur pour les décorations lumineuses est la société 

« Leblanc Illuminations ». 
 

Qualifieriez vous votre activité de saisonnière ? 

 

Il y a du travail toute l'année mais effectivement 2 grandes 

périodes se démarquent, d'avril à octobre les mariages, d'octo-

bre à février les installations de décorations de Noël. Le reste 

de l'année, nous faisons la prospection des communes et de 
février à septembre nous entretenons et vérifions notre matériel 

avant de le ré-installer pour les Fêtes de fin d'année, nous 

faisons aussi l'entretien des décorations  de Noël de certaines 

communes. 

 

Votre entreprise est en pleine extension ? 

 

Oui, notre entreprise est en plein développement avec de nou-

velles idées et de nouveaux matériels, notre dépôt fleixois ne 

suffisant plus, nous venons d'inaugurer un nouveau dépôt de 

1200 m2 à Ste Foy la Grande qui nous permet un stockage de 

qualité pour notre matériel et un accès facile pour les véhicules. 

 

Merci pour votre accueil, précisons que vous illuminez  la 

façade de la mairie par différents visuels pendant l'année : 

drapeau français, octobre rose....... 

 
 

Propos recueillis par Chantal Hadjari 
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Les Gens du Fleix 

 

 

 

Jean Guerrier 

 

 

 

 

 

 

Une fois n’est pas coutume, Nouvelles ouvre ses colonnes à un 

ancien Fleixoix qui a quitté la commune en 1969. Mais ses racines 

sont bel et bien ici, et preuve en est, son pseudo dans le groupe 

Facebook « Tu aimes Le Fleix car » est Jean Dufleix. La passion 

de l’histoire du Fleix le conduit aujourd’hui à céder à la municipa-

lité un fonds de quelques milliers de documents numériques. 
 

Nouvelles : Quels sont les liens de votre histoire familiale avec Le 

Fleix ? 
 
Jean Guerrier : C’est mon arrière-grand-père Simon Guerlety qui est 
arrivé de Saint Félix de Villadeix vers 1905. Il est alors cantonnier et 

facteur. Son épouse tient une petite échoppe dans l’actuelle rue du 
Port et des Ca-
nons. En 1912, 
ils achètent la 
maison à l’angle 
de la route de 
Saint Méard 
pour en faire une 

épicerie. Mon 
arr ière -grand-
mère a alors fait 
des livraisons à 
pied jusqu’à 
Monfaucon. Puis 
en 1920, ils 
achètent un ancien baraquement de la guerre 14-18 pour en faire une 

salle de bal attenante à l’épicerie. 
 
La génération suivante, Arthur Bourg et Ambroisie y ajoutent une 
activité d’hôtel restaurant. Puis un atelier de réparation de cycles. 
Mon grand père a une Citroen B12, puis une B14. Il fait le transport 
des sacs postaux qu’il va chercher à Sainte Foy et les livre à la Poste 
qui se situe alors à côté de l’actuelle boucherie. Puis il fait taxi et 
même transport de cercueils , les voitures étant rares à l’époque… 
 

Mes parents reprennent ensuite l’affaire familiale. Ils servent 60 à 80 
couverts par jour en été, avec le passage et les pensionnaires, semaine 
et week-ends inclus. Ma chambre est juste au-dessus de l’épicerie, à 
l’angle des deux routes. Superbe vue sur le quartier du Port. 
 
Plus tard, le nouveau pont de Ste Foy ouvert, il y a eu de moins en 
moins de passage et de moins en moins de clients au restaurant. Puis 
ce fut l’ouverture des grandes surfaces, la municipalité de l’époque y 

a vu l’arrivée du progrès et a même organisé le transport des Fleixois 
jusqu’à Sainte Foy pour les courses hebdomadaires, et les 3 petites 
épiceries ont commencé à souffrir. 
 

Vous avez passé vos 23 premières années au Fleix, quels sont vos 

meilleurs souvenirs ? 
 
Jean : J’ai fait toute l’école primaire au Fleix avec les Directeurs M. 

Aubinet puis M Treny, il y avait une bonne bande de copains . Par-
fois, pendant les vacances, on ne se voyait pas pendant 2 ou 3 jours 
pour fabriquer des carabines, des révolvers (factices bien sûr), puis 
tout le monde ressortait et c’était la petite guerre dans tout le quartier. 
Ca criait : « pan, pan ! » partout. Le quartier en avait plein les oreil-
les. On était tout le temps dehors ! On faisait du patin à roulettes sur 
la route de Sainte Foy (parfois entre les bouses de vaches…) Tout le 
port du Fleix était notre terrain de jeux. Difficile à imaginer aujourd-

’hui ! 

 Et en tant que fils des épiciers, je connaissais beaucoup de monde et 
réciproquement. J’accompagnais mon père, épicier ambulant et à 12 
ans, je conduisais déjà le fourgon sur quelques centaines de mètres 
sur les petites routes de la plaine, après avoir appris à passer les vites-

ses sur la Rosalie du grand-père. 
 
Pour le collège, mes parents m’ont envoyé à Eymet, je ne rentrais 
que tous les 15 jours. Avec « Le Patron », M. Bébéar, la discipline 
était le maître mot. Mais pas de mauvais souvenirs pour autant. C’é-
tait comme cela, pas de compromis, même avec les parents ! 
 
Et puis est venue la période des bals, organisés par l’école pour l’A-

micale Laïque. Une année chez nous, l’année suivante chez Sorbier 
(l’actuel Relais de la Poste) Que ce soit d’un côté ou de l’autre, les 
patrons tenaient leurs salles prêtes et assuraient le service boissons et 
patisseries. On y faisait des animations, je me souviens d’un 
concours de houla-hoop ! 
 
La municipalité a ensuite construit le foyer. Plus de bals dans les 
bistrots, mais je crois qu’il n’y a eu en tout et pour tout que deux bals 

organisés pour l’Amicale Laïque dans cette salle. Eh oui, en l’absen-
ce des propriétaires des cafés, ça manquait de bonnes volontés pour 
tout mettre en place et débarrasser ! C’est ce qui a poussé une bande 
de joyeux drilles à créer en 1971 « The Always Young » et à faire un 
orchestre en play-back ! Et la suite, vous la connaissez… (voir Les 
Nouvelles N° 44, les 50 ans des TAY ) 
 
Juste avant il y a eu en 1965 le mémorable Bal de l’Empereur 

(Napoléon Ier). Nous avions loué une soixantaine de costumes et 
nous avions fait, paraît-il pas loin de 900 entrées ! Il avait fallu ven-
dre les souches des carnets car il n’y avait pas assez de tickets ! 

 

Vous avez quitté la région durant sept années puis êtes revenu à 

Bergerac, mais avec toujours de grandes attaches au Fleix ? 
Jean : J’y avais toujours la maison familiale, et ma mère et ma grand
-mère . Mais je suis toujours resté attaché à mes amis de jeunesse et 
on se revoit assez souvent. 

J’ai fait partie des Always pendant 12 ans. Puis passionné d’histoire, 
j’ai fait partie aussi de « Mémoire du Fleix ». Au fil du temps, j’ai 
accumulé un tas d’archives généalogiques et privées (celles d’André 
Coste notamment), des cartes postales, des photos, des films sur la 
vie associative au Fleix… J’ai aussi créé un blog sur le Fleix pour y 
présenter une partie de ces documents (blog offert à la Mairie) avant 
que la municipalité ne crée son propre site  
Ce que j’aime beaucoup, c’est l’évolution des lieux, prendre une 

vielle photo ou une carte postale et mettre en parallèle la même vue 
actualisée et l’histoire qui va avec.  
Je considère que ces archives appartiennent à l’histoire commune et 
souhaite que la municipalité en devienne dépositaire. Et bien sûr, 
qu’elles s’enrichissent des nouveaux documents que tous les héritiers 
de ce patrimoine commun voudront bien y verser. 
 

Vous nous confiez donc la charge de conserver, faire vivre et 

enrichir toutes ces archives et nous vous en remercions. Il nous 

reste à imaginer le bon canal de diffusion et à faire vivre ces do-

cuments. Serez-vous des nôtres pour poursuivre cette aventure ? 
Jean : Avec grand plaisir ! 
 

Propos recueillis par Claude Becquet 
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Cinéma 

 

Le film « Le Règne Animal », 

dont quelques scènes ont été 

tournées sur les bords de Dor-
dogne au Fleix l’an dernier, 

sera à l’affiche le 4 octobre pro-

chain, notamment au cinéma La 

Brèche. Et la critique est excel-
lente. Vous y apercevrez peut-

être quelques figures du Fleix 

qui ont été figurants à Bridoi-

re… 

 

Ci-contre, une photo d’une 

créature prise sur le tournage 

par un paparazzi.  

 

Jeu 
 

Remplacez les pointillés par les noms de famille des conseillers municipaux de manière à former phonétiquement un 
texte cohérent           Claude BECQUET  

 

  

Soyez acteurs des Nouvelles du Fleix  
 

 

C’est le 50ème numéro des Nouvelles ! Des événements 

à communiquer, des suggestions d’articles concernant 
le village ou des habitants à mettre à l’honneur…  

N’hésitez pas à écrire à nouvelles.du.fleix@gmail.com 

 
 

Notre page Facebook a vu son 1000ème follower s’abon-

ner ce mois dernier, abonnez-vous et faites-le savoir 

autour de vous ! Et toujours lefleix.fr et PanneauPocket 

En ce temps-là vivait au fin fond d’une campagne reculée, une jeune hirondelle  
orpheline. Elle habitait une petite métairie dans …………………… basse et se trouva fort 

dépourvue lorsque survint l’…………... Pas un seul petit morceau de mouche ou de ver-

misseau ! Privée de …………………., elle prit son envol et se rendit à la ferme voisine. 
 

Tout comme la petite Laura Ingalls, la jeune hirondelle était pleine de bonnes  

intentions et souhaitait se rendre utile, moyennant quelque subsistance. Elle évacua quel-

ques crottins de l'écurie et apporta de la paille fraiche mais ne trouva …….……..… ac-
cueil chaleureux, esquivant une violente ruade. Sous le choc, elle s’exclama : "Mais pour-

quoi cette ânesse qui a mis ………………… ?"  Et malgré les services rendus, elle ne re-

çut aucune pitance, ni …………………. 
 

Elle reprit son chemin et trouva refuge chez ………………., un petit frère des pauvres qui 

avait réussi dans le BTP. Elle lui confia qu'elle en avait ……………… lui brise les abattis 

à coups de sabots, malgré toute la bonne volonté dont elle faisait montre. Colas la ré-
conforta en lui offrant un pardessus râpé qui avait dû appartenir à un M. ………………, le 

père d’un certain Daniel.  
 

Colas mit tout son coeur pour que la petite hirondelle retrouve le courage d’affronter la 
dure réalité en lui déclarant : “Ne sois ……………….. pas abattue, je t’offre le gîte et le 

couvert pour autant de temps qu’il le faudra. Repose-toi, et ………………obstacle, remets

-toi en selle dès que possible. 
 

Puis il lui dit avec un brin d'ironie : "tu connais le dicton : fais du bien à un baudet, tu au-

ras… ses pets ! Les ânes sont souvent têtus et ingrats. De leur comportement, moi, je 
m'en……………….. ailes !"  

 

Ce conte n'a d'autre ambition que celle de vous divertir. Que personne ne se …………….. 

sur son objectif ! Toute ressemblance avec des personnages existants serait purement for-
tuite. Il ne faudrait pas qu'il ……………….une réputation ou ne ……………. à la peau de 

qui que ce soit. L'une …………… mille fois à ces idioties, l'autre trouve que c’est pousser 

mémé dans les …………….. se demande bien pourquoi… 
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